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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 

  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 
 

 
Verbale  N°  155  del   19/12/2014 

Ordine del Giorno: 
 
1. Comunicazione del Presidente; 

2. Lettura del verbale della seduta precedente; 

3. Studio di fattibilità per la realizzazione della 
Giornata “Borsa Merci” dedicata a tutti i 
produttori, commercianti, trasformatori, 
intermediari e addetti ai servizi collegati dei 
settori cerealicolo, vitivinicolo e prevenire 
l’abbattimento eccessivo dei prezzi di 
vendita dei prodotti che penalizzano i 
prodotti locali; 

4. Adozioni di provvedimenti locali; 

5. Varie ed eventuali.  
 

 
 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore  
 
 
__________________ Note 

 
                                                       Presente    Assente      Entrata        Uscita        Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  18,00 19,20   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,00 19,05   
Componente Campisi Giuseppe SI  18,40 19,20   
Componente Coppola Gaspare SI  18,00 19,00   
Componente Fundarò Antonio SI  18,00 19,20   

Componente Lombardo  Vito SI  18,00 19,20   
Componente Sciacca Francesco SI  18,00 19,00   
 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 19 del mese di Dicembre, alle ore 18,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo,  Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.:”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.:”Lettura del  verbale della 
seduta precedente”. 

Il Presidente della Commissione Pipitone Antonio dà lettura del verbale della precedente 

seduta. Si pone a votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da 

parte dei Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.:”Studio di fattibilità per la 
realizzazione della Giornata “Borsa Merci” dedicata a tutti i produttori, commercianti, 
trasformatori, intermediari e addetti ai servizi collegati dei settori cerealicolo, 
vitivinicolo e prevenire l’abbattimento eccessivo dei prezzi di vendita dei prodotti che 
penalizzano i prodotti locali”. 

Il Presidente Pipitone da lettura della definizione riportata da una nota enciclopedia su “borsa 

merci”. 

La stessa la definisce come “un’istituzione in cui si possono contrattare particolari merci che 

hanno risonanza mondiale, europea o nazionale. Nelle borse merci vengono trattati i cereali, 

come grano, mais, soia, legnami provenienti da tutto il mondo, metalli come ferro, acciaio, 

rame, zinco, alluminio. Le contrattazioni avvengono per via telematica e ognuna, alla fine 

della giornata, predispone un proprio listino a cui i compratori e i venditori possono fare 

riferimento. Non hanno un andamento giornaliero come le borse valori, bensì settimanale, in 

quanto la natura dei prodotti non consente una rapidità di scambi e comunque tali merci non 

hanno un mercato ampio e frazionato come i titoli di credito che per loro natura possono 

essere facilmente e rapidamente trasferibili da un soggetto a un altro: i titoli di credito 

obbligazionari e azionari non hanno più forma cartacea per cui il trasferimento telematico 

consente il trasferimento di proprietà che può essere fatto più volte, anche in una stessa 

giornata. Nelle borse merci i trasferimenti vengono effettuati con documenti rappresentativi”. 

Le Borse e le Sale di contrattazione, sottolinea il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, 

sono il luogo di incontro per lo svolgimento delle contrattazioni di merci, prodotti e servizi 

soprattutto nel settore agricolo. 

Al termine della giornata di mercato un’apposito Comitato procede alla redazione del Listino 

dei prezzi, dove sono annotate le quotazioni dei prezzi delle merci contrattate. 

Alle ore 18,40 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Dal 2006, continua il Consigliere Fundarò, è operativa la Borsa Merci Telematica Italiana  
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(BMTI), il mercato telematico regolamentato dei prodotti agricoli, agroalimentari ed ittici. 

Attraverso una piattaforma telematica di negoziazione, BMTI consente lo scambio quotidiano 

e continuo delle merci e delle derrate agricole da postazioni remote. 

BMTI gestisce anche l'Area Prezzi, l'archivio nazionale delle Camere di Commercio in 

materia di prezzi. 

Anche la nostra Città, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, per fronteggiare la 

grave crisi economica che attanaglia il settore agricolo e del commercio, potrebbe dotarsi 

della Borsa Merci quale mercato dedicato alla compravendita dei prodotti agricoli e delle loro 

prime trasformazioni. In particolare le funzioni istituzionali di una Borsa Merci sono 

riconducibili a:  

1) favorire la concentrazione delle contrattazioni in condizioni di trasparenza; 

2) agevolare gli operatori mediante l'erogazione di servizi accessori. 

Gli operatori presenti in Borsa non hanno, di fatto, alcun obbligo formale o sostanziale che 

vincola il modo con cui vengono condotte le contrattazioni e vengono stipulati i contratti. 

L'unico obbligo è quello di rispettare le leggi ed i Regolamenti, generale ed interno, che 

disciplinano l'attività del mercato, in particolare assoggettandosi alle disposizioni relative 

all'arbitrato.Nel giorno di mercato, la Borsa Merci di Roma potrebbe divenire punto di 

riferimento oltre che degli operatori, anche di quelli delle altre Città, province e della stessa 

regione. Le trattative riguarderebbero prevalentemente i prodotti agricoli, in primo luogo i 

cereali, le loro prime trasformazioni, l’uva, il melone verde d’inverno, detto “purceddu”, i 

prodotti ortofrutticoli locali, alcuni comparti del settore alimentare, i prodotti da agricoltura 

biologica. 

La BORSA MERCI, sottolinea il Consigliere Antonio Fundarò, sarebbe da collocare in 

strutture comunali, o esistenti o da realizzare, o nel definendo mercatino biologico, in 

vicinanza di parcheggi pubblici destinati proprio a ricevere i mezzi di trasporto e le 

autovetture. Dovrebbero essere posti, a disposizione degli operatori, le tradizionali postazioni 

(cabine, tavoli), con la possibilità di un'ampia gamma di servizi. 

Alle ore 19,00 escono  i Consiglieri Coppola Gaspare e  Sciacca Francesco. 

Ciascuna postazione dovrebbe comprendere: 

1) Dotazioni Individuali; 

2) Computer Netbook personale con funzioni di consultazione ed archivio dei dati di Borsa; 

3) Servizi di Informazione. 
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4) Servizio d’informazioni via Intranet sui principali mercati nazionali ed internazionali sui 

prodotti d'interesse con grafici originali sull'andamento e sul trend; 

5) Servizi di Office Assistance; 

6) Casella di posta elettronica personalizzata (nomeoperatore@borsamercialcamo.com); 

7) Servizio di recapito telefonico continuativo presso la Borsa Merci 7 giorni su 7. Ad ogni 

operatore titolare di postazione sarà assegnato un numero diretto che sarà attivo nei 

giorni di contrattazione presso la propria postazione. Negli altri giorni potrà essere 

deviato su un numero a scelta dell'operatore (o accessibile tramite telefono IP 

direttamente dalla propria sede aziendale); 

8) Casella vocale personale con possibilità di ricevere i messaggi via e-mail; 

9) Servizio fax su e-mail con possibilità di ricevere fax inviati al numero personale o via 

posta elettronica. 

Alle ore 19,05 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quarto punto all’O.d.G.:“Adozioni di provvedimenti 
locali”. 

Il Presidente fa presente che è in fase di programmazione lo studio necessario alla redazione 

del Regolamento per le gestione della Borsa Merci. 

Nel testo del Regolamento devono essere indicati sia gli organi che le fonti normative.  

In esso devono essere indicati: 

- Accesso in Borsa e funzionamento della Borsa; 

- Biglietto d'ingresso;  

- I titolari di tessere di abbonamento; 

- I componenti gli Organi di Borsa e le Commissioni; 

- Gli assegnatari di cabine e tavoli; 

- Le scolaresche e le persone in visita di istruzione; 

- Tessere gratuite; 

- Ispezioni; 

- Giorni di mercato; 

- Giorni nei quali non si effettua il mercato; 

- Giorni nei quali non si pubblica il listino;  

- Assegnazione delle cabine e dei tavoli; 

- Dichiarazione degli interessati;  

- Pagamento del canone;  
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- Decadenza dell'assegnazione; 

- Subentro nell'assegnazione di tavoli e cabine; 

- Fornitura degli arredi;  

- Pluralità di giorni di mercato; 

- Rilevazione dei prezzi; 

- Accertamento dei prezzi;  

- Assenze;  

- Commissioni;  

- Il Listino di Borsa; 

- Modificazioni al listino;  

- Distribuzione del listino;  

- Direzione della Borsa;  

- Consultazione di pubblicazioni specializzate;  

- Analisi di campioni; 

-Uso di attrezzature speciali. 

 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quinto punto all’O.d.G.:“Varie ed eventuali”. 

Il Presidente precisa come la Commissione Consiliare sia ancora in attesa di risposte circa 

alcune segnalazioni fatte ripetutamente circa la viabilità stradale. Ed il riferimento va al 

pericolosissimo incrocio tra via Roma e via Fratelli Sant’Anna su cui si era richiesta la 

collocazione dei pali giallo/neri. 

Alle ore 19,20 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 

       IL SEGRETARIO                                                                 IL  PRESIDENTE                           
       Lipari Giuseppe                                                            Pipitone Antonio 

 

 


